



学校だより 笑顔輝く南っ子

上田市立南小学校 令和5年 12月15日

読書の秋

今年度の読書旬間は、朝読書に加えて、パンプキンスの皆さんによる大型読み聞かせや、先生方による読み聞かせ、図書委員会の読書パズルなど様々な企画が実施され、大変充実した旬間となりました。11月28日から3日間は、バリューブックスさんによる本の寄贈があり、全校児童が自分で選んだお気に入りの1冊をプレゼントしていただき、学級文庫として活用させていただいています。校長講話では、「しあわせのバケツ」という絵本を読み聞かせしていただき、皆が幸せになるために必要なことを考え、感じ取ることができました。素敵な読書旬間の経験を通して、子どもたちの心がさらに豊かなものになったことと思います。



児童会まつり



12月8日は児童会まつりが行われました。4年ぶりに、全校児童が参集して開閉会式を行い、盛大にお祭りを実施することができました。当日は、全学年児童が所属する縦割り班で、各委員会が企画したアトラクションを巡りました。それぞれに大変工夫されたアトラクションが企画されており、皆が楽しめる内容となりました。6年生を中心とした各委員会のこれまでの準備のおかげで、全校児童の笑顔あふれるお祭りとなりました。



RainboW Walking



土屋市長のあいさつ

1年生と6年生を対象としたウォーキング指導がおこなわれました。12月13日(水)は、事前に測定した各自の歩行状況の測定結果をもとに、その分析や歩行状況改善のための体操などについてお話をさせていただきました。土屋市長もご来校され、歩行指導の様子を見学されました。歩行改善のための簡単な体操を教えていただきましたが、継続すると必ず改善が見られるそうです。このような子どもたちの健康に役立つ取り組みを、多くの学年で共有していきたいと考えています。



～標準学力検査 NRT 4・5年と全国学力・学習状況調査 6年の結果から～

1 今年度の結果

今年度の高学年における学力調査の結果では、全国および県平均と同水準から平均より高いという結

果となりました。国語では「書く」領域、算数では「数と計算」など多くの領域において平均より高い傾向があり、全体として思考や判断を求められる問題や記述式の問題で、平均より高い結果が出ました。

2 学力向上のための取り組み

(1) 授業改善・授業力向上

①研究部会ごとに授業公開を行い、教師同士が互いの授業から学び合い、気づきを伝え合う場が日常的にあります。（短時間での参観等、参観しやすい環境づくりや共通理解。）

②「1時間の流れがわかる板書」を南小の職員の目指すところとし、子どもたちの学習を手助けし、理解を促していく板書となるよう努めています。

(2) 補充学習の充実（朝のドリル学習・放課後の学びの時間）

①学力テストの分析結果をもとに、苦手とされる問題や長所としている領域を教師間で共有し、ドリル学習を進めています。クリア問題・チャレンジ問題も活用していく予定です。

②3～6学年を対象に、水曜日の放課後（月数回程度）、放課後およそ20分程度「学びの時間」として個別補充学習を実施しています。朝活動に「全校読書・チャレンジ」の時間を設定し、家庭学習のきっかけづくりや個別支援でわからないところは担任に気軽に聞ける体制づくりをしています。

(3) 家庭学習の充実

①「南小家庭学習の手引き」を作成し、取り組み方について全学年の見通しをもって学習を行えるよう情報を発信しています。

3 成果と今後に向けて

(1) 国語について、昨年度の課題「書くこと」について、書いた文章を互いに読み合い、そこから考える活動を取り入れたことで、昨年度よりも向上が見られました。様々な文章（新聞、互いに書いたもの）を読むことに取り組み、考える活動を取り入れたことで、思考・判断・表現の領域の正答率が向上してきたと考えられます。

(2) 算数では、基礎基本の知識・技能の定着を図ってきたことが、正答率の向上につながっています。話し合い、意見を交換する活動が、問題の正答率向上にもつながっていると考えられます。

(3) 全国学調の児童質問用紙を見ると、学習への必要感や関心、自己有用感、生活・学習習慣についての項目が全国の値を上回っていました。内容の定着と合わせて、子どもたちの関心や自信を高めること、生活・学習の習慣作りへの働きかけも大切に継続していきたいと思えます。

～お願い～

2・4・5年生の全家庭に、**令和6年度在籍確認書**のプリントを配布させていただきました。来年度の学級編制に関わる重要な情報ですので、**22日（金）までに必ず提出**していただきますよう、お願いいたします。

～今後の予定～

- 12月18日（月）：学期末清掃～25日
- 26日（火）：2学期終業式
- 12月29日（金）～1月3日：学校閉庁
- 1月10日（水）：3学期始業式・集団下校
- 11日（木）：集団登校～12日
- 15日（月）：学校集金振替日
- 19日（金）：3・4年生スケート教室
- 31日（水）：5年参観日



40周年記念キャラクター

「みなよん」

2学期は大変お世話になりました。皆様よいお年もお迎えください。

3学期もよろしく願いいたします。

上田市立南小学校

教頭 小澤 正行

TEL 25-3721